

GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 15 DE SETIEMBRE
de 1780.

Constantinopla 17 de Julio.

UNa de las 3 Sultanas que estaban en cinta dió á luz el 10 una Princesa ; cuyo suceso se anunció al público con repetidas salvas de la artillería del Serrallo , restituyéndose en el mismo dia á aquel Palacio el Gran Señor desde el de Besiktache para recibir los cumplidos acostumbrados. El Gran Visir no pudo concurrir á tributarle sus respetos á causa de hallarse sumamente incomodado.

El Caballero Ainslie Embaxador Británico cerca de la Puerta ha tenido una conferencia con el Reis Effendi ; en la qual se quejó de que se hubiese concedido al comboy Frances de Marsella surto en Canéa la escolta de 2 carabelas de la esquadra del Capitan Baxá (como se anunció en la Gazeta N.º 70 Capítulo de Smirna.) Satisfizole el Ministro Otomano diciendõ que la conducta de los corsarios Ingleses que atacaron á dicho comboy en el puerto de Milo habia precisado á aquella providencia conforme al último reglamento sobre la seguridad de la navegacion en los mares y costas de los dominios del Gran Señor , y á las órdenes dadas en consecuencia al Gran Almirante de proteger en dichos parages los navios de qualquiera nacion. No obstante esta respuesta repitió el Embaxador Británico sus queexas exponiendo que ademas de haber protegido los baxeles del Sultan al mencionado comboy hasta Smirna , habian escoltado los buques de él destinados á Salonica y esta Capital ; siendo así que las órdenes dadas á los Capitanes de las 2 carabelas se reducian á sacar las embarcaciones Francesas del puerto de Milo ; pero no hallando-
las

las allí se dirigieron á la Canéa donde estaban surtas. En vista de esto ha ofrecido el Reis-Effendi exâminar imparcialmente el asunto y satisfacer á las quejas del Caballero Ainslie si resultaren culpados los Capitanes de dichas carabelas.

Londres 25 de Agosto.

SE ha dado orden al Almirante Geary para que salga al mar con toda su esquadra asi que haya hecho aguada y tomado provisiones frescas ; en lo qual tardará por lo menos una semana. Muchos culpan al Lord Sandwich de la vuelta de dicha esquadra , sobre todo por tenerla en un pié tan inferior de fuerzas respecto de las enemigas que le haya sido forzoso regresar ; recordándole aquella expresion que se le escapó una vez en pleno Parlamento „que merecia perder la cabeza el Ministro Inglés de la Marina que no mantuviese siempre en el „mar fuerzas superiores á las de la Casa de Borbon reunidas.“

Doce navios de línea surtos en Portsmouth que habian tenido orden de hacerse á la vela recibieron posteriormente contraorden ; y los 5 de la esquadra de Geary que habian llegado al mismo puerto deben pasar á Plimouth á abastecerse con la mayor celeridad de quanto necesitan.

Aseguran que la flota que estaba ya pronta á salir para Quebec ha recibido orden de permanecer en el puerto. El malogro de las que iban á las dos Indias y cayeron en poder de los Españoles , ha dado quizá motivo á esta detencion. Se recela mucho tenga igual suerte la que salió el 12 de Corke para Nueva-Yorch y Charles-town baxo la escolta del navio Benéfico de 64 cañones , y una fragata.

Los navios de guerra el Búfalo é Inflexible que iban de escolta con la flota perdida se separaron de ella el 4 de Agosto á la altura de Finisterre y regresaron á Inglaterra. Algunos papeles valúan á millon y medio de libras esterlinas el valor del mencionado comboy. Otros á menor cantidad ; en esta forma :

Los 5 navios de la Compañía de la India (los quales nunca se aseguran).....	<i>Lib.^s est.^s</i> 445.000.
Los 47 destinados á las Indias Occidentales, de los quales , se dice , estar algunos asegurados en países estrangeros.....	805.000.
El importe del enganche pagado á las tropas que iban á bordo.....	12.000.
Armas , vestuario &c. de las mismas.....	8.400.

Por

Por la manutencion de los marineros que nos han tomado prisioneros , aun quando su detencion no pase de tres meses.....	4.873.
Por la tropa de tierra.	2.730.
Total....	<u>1.278.003.</u>

Esta pérdida , aunque tan crecida , se mira como la menos importante , siéndolo mucho mas la que resulta del siguiente cálculo.

	<u>Hombres.</u>
A bordo de los 5 navios de la Compañía de la India iban 560 marineros , y 300 hombres de Infantería destinados á Bombay que componen , sin contar los Oficiales.....	860.
En los buques destinados para la Jamayca se embarcó en Portsmouth para defensa de aquella Isla un cuerpo de voluntarios compuesto de.....	860.
En los destinados á Nueva-Yorch un cuerpo de Heseses.....	800.
Las tripulaciones del comboy de las Indias Occidentales ascienden á.....	624.
En todo,..	<u>3144.</u>

Será muy sensible esta pérdida en los parages donde se aguardaban con grande impaciencia los socorros que conducian dichos comboyes ; como son por una parte la Jamayca y la Antigua á donde llevaban tropa y 300 barriles de pólvora; y la esquadra de Rodney (para cuyo surtimiento iba considerable porcion de pertrechos navales); y por otra Bengala, Bombay , Sta. Elena y demás establecimientos de la India ; pues los navios de la Compañía llevaban tropas , 1800 armas completas ; y 20000 libras esterlinas en especie.

Desde esta desgracia no hay quien quiera asegurar ni aun á 50 por 100 los efectos de la flota que se aguarda de las Islas de Sotavento ; ni á 40 los buques que pasan de la Jamayca á Charles-town sin embargo de ser por lo comun aquella travesía de solos 15 dias.

La Division Rusa del mando del Almirante Kruse salió de las Dunas el dia 22 , dirigiéndose , segun parece, á establecer su crucero en el mar de Alemania. Nada se dice de las otras 2 divisiones de la misma Potencia que pasaron el 18 por los arrecifes de Goodwin. Las

Las Gazetas de la Jamayca del mes de Junio refieren la llegada allí el 12 del comboy de Corke compuesto de 36 velas ; las 20 con destino al puerto de Kingston escoltadas por la fragata Diamante de 32 cañones ; y las demás para otros puertos de la parte del Norte comboyadas por la fragata Pelicano ; añadiendo que dichas embarcaciones dexaron la esquadra del Almirante Rodney anclada en la bahía de Carlisle Isla de la Barbada : y que consistian sus fuerzas en 18 navios de línea prontos para hacerse á la vela , y varias fragatas destacadas á la descubierta del enemigo ; y en consecuencia de algunos avisos que se habian recibido por ellas habia el Comandante de la esquadra Inglesa hecho señal á esta de levarse. Tambien aseguran los mismos papeles que por cartas del General Cambell y del Coronel Polkson al Gobernador de la Jamayca se tenia allí noticia de que las tropas Británicas destinadas á tentar alguna expedicion en el rio de San Juan de Nicaragua despues de la toma del Fuerte del mismo nombre , no habian podido adelantar cosa alguna así por las grandes lluvias y por falta de barcos chicos , como por la escasez de víveres y otras cosas necesarias á la Oficialidad y tropas ; entre las quales empezaban á reynar las tercianas.

La Corte ha mandado reparar en Chatam el navio Marte de 74 cañones é igualmente que se arme y equipe el Warwick de 50.

Los Lores de la Junta de Comercio están exâminando un nuevo plan sobre establecer y fixar los derechos de Aduana, reformando y mejorando en varios puntos el método antiguo.

La nueva dársena de Portsmouth es en el dia tan espaciosa que pueden repararse á la vez dentro de ella 2 navios aunque sean del mayor porte. Actualmente se están forrando de cobre 2 de 74, y aun queda suficiente lugar para otro. Además es tanta su profundidad que se pueden cargar en ella quantas municiones necesiten los buques que calen mas agua.

Corre por cierto que el Almirantazgo ha tenido aviso de que algunos incendiarios intentaban poner fuego á los astilleros Reales , especialmente al de Plimouth. Para precaver la execucion de tan odioso proyecto se han dado las órdenes mas rigurosas , previniendo no entre en los arsenales sino gente segura y la indispensable para el trabajo. Quizá se esparcen semejantes rumores con el fin de mantener en el público el temor que ocasionan las quejas de los que olvidando nuestra cons-

titucion han sentido que las tropas abandonasen esta Capital para volver á sus campamentos.

El corsario Bostonés la Princesa-Negra que ha hecho infinidad de presas continúa en infestar las costas de Land'send y del Canal de S. Jorge sin embargo de haber salido 2 baxeles de la Marina Real con la mira de apoderarse de él. Ultimamente apresó á la altura de Bristol una embarcacion denominada la Amistad que se rescató en 800 libras esterlinas. No están mejor guardadas las costas del Norte. Todas las noticias de la Sonda se reducen á listas de presas que nos hacen los enemigos, entre las quales se cuentan muchas cargadas de pertrechos navales que debian ser protegidas con el mayor esmero. Dos corsarios Americanos recién-llegados á Bergen con carga de tabaco, se han armado allí, y saliendo de conserva con otros 2 Franceses no cesan de hacer presas en dichos mares.

Burdeos 20 de Agosto.

POR cartas de Brest sabemos la llegada á aquel puerto de un comboy cargado de madera de construccion y viveres; como tambien que todos los navios de guerra y fragatas de aquel astillero aun los mas viejos se han reparado de modo que no queda ninguno inutil. Proyéctase asi mismo abrir una bateria baxa á los 2 navios de la antigua Compañia de la India el Delfin y Gualbert capaces de montar 74 cañones. La construccion del navio el Cetro del mismo porte prosigue con tal celeridad que es de creer pueda botarse al agua en todo el mes próximo.

Los navios antiguos el Northumberland, Minotauro y Union que se han reparado últimamente se armarán en breve.

Dunquerque 28 de Agosto.

EL Capitan Weild Comandante del corsario la Princesa Negra armado en este puerto ha conducido últimamente á Morlaix un bergantin Inglés ricamente cargado. Ademas le han producido 190 guineas los rescates de otras presas; habiendo hecho en 3 meses de crucero hasta 48 entre grandes y pequeñas.

El 9 llegó á Rochefort una embarcacion parlamentaria despachada desde la Carolina por el General Clinton. Llamase la Aventura del mando de Mr. Couronat.

Extracto de una carta de Morris-town en las Jerseys su fecha 9 de Junio.

„No puedo dar á V. justa idéa de los destrozos y crueldades que acaban de cometer los Ingleses, arruinando todas las caserías y heredades inmediatas á Elizabeth-town, y re-

„duciendo á cenizas la Iglesia Presbiteriana. El zelo y activi-
 „dad que manifestó Mr. Caldwele por la causa comun de la
 „independencia le habian concitado la ojeriza de los Ingle-
 „ses ; de cuyas asechanzas se habia preservado hasta ahora
 „á fuerza de vigilancia ; por lo qual determinaron ofenderle
 „en el obgeto donde menos lo temia y mas le doliese. Des-
 „pues que tomaron posesion de aquella Ciudad entró un sol-
 „dado en casa de dicho sugeto , y encontrando á su respetable
 „esposa rodeada de sus hijos la tiró un fusilazo. Un Oficial
 „que llegó á breve rato mandó arrojar el cadaver y poner fue-
 „go á la casa. A algunas millas de ella hallaron unos soldados
 „Ingleses á una Señorita Americana y la detuvieron jurando
 „iban á darla muerte por creerla hija del mismo Caldwele.
 „Por fortuna un Oficial que la conocia les aseguró no ser
 „aquella la persona que buscaban , y así la libertó de su furor.
 „Semejantes atentados y otros muchos cometidos por los In-
 „gleses exâsperan indeciblemente los ánimos de los naturales
 „del país. “

Paris 1º de Setiembre.

POr Real Cédula expedida en Versalles y registrada en la
 Cámara de Cuentas á 26 del mes último. (la qual consta de 11
 artículos) se suprimen 406 plazas de empleados en la servi-
 dumbre de Boca ó de las mesas de Palacio , indemnizando á
 los propietarios con el reembolso de su coste en el espacio de
 5 años ; y entre tanto con un 5 por 100 baxo las condicio-
 nes y circunstancias que se prescriben. Declara S. M. en el
 preambulo quan importante le habia parecido reformar en su
 propia casa los abusos inseparables de la multitud de empleos
 y ocupaciones inútiles , substituyendo un orden claro y sen-
 cillo mas digno de su grandeza que la profusion obscura y
 costosa que habia reynado hasta ahora. Mediante este regla-
 mento y otro que acompaña sobre la reforma de las mesas su-
 primiendo gran número de aquellas cuyo gasto no trahia uti-
 lidad ni proporcion alguna con las personas á quienes se des-
 tinaban (á las quales se resarcirá asignándoles de aquí adelan-
 te un tanto) espera el Rey disminuir notablemente los gastos
 de su casa sin perjuicio del esplendor debido , y sin que á na-
 die se le siga daño.

Lisboa 5 de Setiembre.

ANtes de ayer tuvo audiencia de S. M. el Excmo. Sr. D. Ja-
 cobo Odunne Embaxador de la Corte de Versalles , siendo in-
 troducido á ella por los Excmos. Sres. Conde Pombeiro Ca-
 pi-

pitán de la Guardia Real y D. Antonio de Almada Maestro de Sala de Palacio.

Por el navio Olandés los *Diez hermanos* que entró en este puerto procedente de Belfsat se ha sabido que la fragata Inglesa denominada Boston de 36 cañones y otra de 24, cuyo nombre no se especifica, fueron apresadas despues de un reñido combate por un navio y un bergantin Franceses de 64 y 16 cañones.

En la noche del 29 al 30 del mes último se sintió en algunos parages de esta Capital un amago de terremoto; pero sin causar el menor daño.

Tanger 30 de Agosto.

Ayer llegó á esta Ciudad el Talbe Sidy Mohamet Sadiry con una orden del Rey de Marruecos que debia leer (como lo hizo) en presencia de los Padres Misioneros Españoles, del Comandante de aquel apostadero D. Joseph de Herrera, de los Alcaydes y personas principales de aquel Gobierno. La orden dice „que no teniendo S. M. Marroquí parte en la guerra de los Españoles y los Ingleses, manda á „sus Moros que nadie se meta con los Españoles ni los injurie, aunque vea que dentro de sus puertos ó en tierra cojan „los Españoles á los Ingleses: y que todo Inglés pueda embarrancar en tierra su embarcacion, pero sin seguridad alguna. Y ordena á los Moros que habitan en sus costas que nadie haga fuego á embarcacion Española pena de su Real indignacion, sino que las dexen obrar libremente. Finalmente „dice que si el Cónsul Inglés se quisiese ir, se vaya, y que „el Baxá no lo detenga.“

Esta orden ha emanado de resultas de un recurso que Mr. Logié Cónsul Británico residente en Tanger habia hecho al Rey de Marruecos, quexándose en términos muy equivocados del proceder de los Españoles en aquella bahia y puerto y en las costas Marroquíes.

Madrid 15 de Setiembre.

S. M. se ha servido nombrar para el Obispado de Mondoñedo al Sr. D. Francisco Quadrillero Dean de la Catedral de Avila.

En atencion á los servicios y experiencias militares que concurren en el Teniente General Baron de Spangen Capitan de Granaderos del Regimiento de Reales Guardias de Infantería Walona se ha servido el Rey promoverle á Teniente Coronel de este Cuerpo.

En América. El Rey se ha dignado nombrar para el nuevo Obis-

Obispado de Sonora , que ha mandado se erija en las Provincias internas de Nueva España , al R. P. Fr. Antonio de los Reyes del Orden de S. Francisco.

Asimismo para la Dignidad de Chantre de la Sta. Iglesia de Valladolid de Mechoacan á D. Joseph Vicente de Gorosavel : para la Maestrescolía que este dexa á D. Joseph Lopez Gil Lanciego , Canónigo de la misma ; y para esta Canongía á D. Antonio de Tapia : para la Canongía Penitenciaria de la Sta. Iglesia de la Puebla de los Angeles á D. Manuel Ignacio Gonzalez del Campillo : para otra igual Canongía en la de Antequera de Oaxaca á D. Manuel de Silva y Almoguera : para la Canongía Magistral de la misma á D. Luis Joseph de los Rios ; y para una Racion de la Colegiata de Ntra. Sra. de Guadalupe de México á D. Joseph Manuel de Silva y Jurado.

En la Sta. Iglesia de Mérida de Yucatan ha nombrado el Rey para el Arcedianato á D. Juan Agustin de Lousel y Vega: para la Chantria que este dexa á D. Rafael del Castillo y Sure : para la Maestrescolía de este á D. Luis Joachîn de Aguilar y Paez Canónigo de la propia : para esta Canongía de gracia á D. Pedro Faustino Brunet ; y para la Racion que resulta vacante por su ascenso á D. Joseph de Solís.

El dia 29 de Junio último falleció en el Lugar de Barre de Nintre en Francia á los 65 años de edad el Excmo. Sr. D. Eugenio Fernandez de Alvarado Perales Hurtado y Lerma, Caballero del Orden de Santiago , Teniente General de los Reales Exércitos ; habiendo servido á S. M. por espacio de 52 años desde Alférez y Capitan de Infantería en las tropas y presidio del Callao , con cuyo grado se incorporó en el Regimiento de Lombardía , y siendolo de Granaderos sirvió toda la guerra de Italia hasta el año de 48 ; y en el de 53 pasó con el grado de Coronel de orden de S. M. al Orinoco y Guayana á comisiones del Real Servicio de la mayor confianza. Concluidas á satisfaccion y restituido á Europa sirvió con el grado de Brigadier de segundo Comandante de Granaderos Provinciales en el Exército que en el año de 62 pasó á Portugal: despues hallandose de Gobernador de Zamora le nombró S.M. por Director del Real Seminario de Nobles , pasando de este destino á la Comandancia General de Orán , y últimamente á la de Canarias con la Presidencia de su Real Audiencia ; cuyos importantes encargos y otros de la mayor confianza desempeñó con la conducta , zelo y desinterés que son notorios.